

UNA PANDEMIA MUNDIAL QUE ADOPTA MUCHAS FORMAS

Ya sea en el hogar, en la calle o en los conflictos armados, la violencia contra las mujeres es una PANDEMIA MUNDIAL que ocurre en espacios PÚBLICOS y PRIVADOS.

FORMAS DE VIOLENCIA



Física



Sexual



Psicológica

VIOLENCIA POR UN COMPAÑERO SENTIMENTAL

Datos básicos



En todo el mundo, una de cada tres mujeres ha sufrido violencia física o sexual, principalmente por parte de un compañero sentimental.



En 2012, en uno de cada dos casos de mujeres asesinadas el autor era su compañero sentimental o un miembro de la familia. En el caso de los hombres, estas circunstancias únicamente se dieron en uno de cada 20 hombres asesinados.

¿Existen leyes para proteger a las mujeres?



Dos terceras partes de los países han prohibido la violencia doméstica

Sólo 52

países han penalizado explícitamente la violación al interior del matrimonio

De hecho, 2.600 millones

de mujeres y niñas viven en países en los que la violación conyugal no está explícitamente penalizada

VIOLENCIA SEXUAL

Los actos de violencia sexual pueden ocurrir en distintas circunstancias y entornos. Entre ellos:

- Violación (al interior del matrimonio u otro tipo de relaciones, por parte de extraños, y durante un conflicto armado)
- Avances sexuales no deseados o acoso sexual, incluido el hecho de pedir sexo a cambio de favores
- Abusos sexuales a niñas y niños
- Convivencia o matrimonio forzados, incluido el matrimonio infantil

Datos básicos



En algunos países, hasta una tercera parte de las adolescentes afirma que su primera relación sexual fue forzada.



En la Unión Europea, del 45 por ciento al 55 por ciento de las mujeres han sufrido acoso sexual desde los 15 años de edad.

TRATA DE SERES HUMANOS Y EXPLOTACIÓN SEXUAL FORZADA



“Ni siquiera me dejaban llorar. Si me caía una sola lágrima, me pegaban. Solía pensar que era mejor morir que vivir de aquella manera”.

— Meena Hasina, sobreviviente de esclavitud sexual, India

¿QUÉ ES LA TRATA DE SERES HUMANOS?



La trata de seres humanos es la adquisición y explotación de personas por medios como la fuerza, la estafa o el engaño. Esta práctica atrapa a millones de mujeres y niñas en esta forma de esclavitud moderna, y a muchas de ellas se les explota sexualmente.

Datos básicos

4,5 millones de personas son víctimas de la explotación sexual forzada

El 98 por ciento de ellas son mujeres y niñas

MUTILACIÓN GENITAL FEMENINA



“Una vez que sabes que todo el mundo tiene el derecho a no sufrir ningún tipo de violencia, y que tú misma tienes la responsabilidad de ayudar a los demás a alcanzar ese derecho, ya no puedes mirar atrás”.

— Sister Fa, estrella del hip-hop senegalesa

¿QUÉ ES LA MUTILACIÓN GENITAL FEMENINA?

La mutilación genital femenina incluye procedimientos que alteran o causan intencionadamente lesiones en los órganos genitales femeninos por motivos no médicos. Además del dolor extremo físico y psicológico, la práctica conlleva muchos riesgos sanitarios, entre ellos la muerte.



Datos básicos

133 millones

de niñas y mujeres que viven hoy en día se han visto sometidas a la mutilación genital femenina en los 29 países de África y Oriente Medio donde la práctica es más habitual.

1/3 inferior

En conjunto, la probabilidad de que una niña sufra la ablación hoy en día es aproximadamente una tercera parte inferior a lo que era hace 30 años.

MATRIMONIO INFANTIL



“Desde siempre, he aprendido a decir sí a todo. Pero hoy he decidido decir no”.

— Nujood Ali, una abogada yemení en contra del matrimonio forzado

Datos básicos

700 millones

de mujeres que viven hoy en día se casaron antes de los 18 años de edad. De éstas, más de una tercera parte se casaron con menos de 15 años.

2.5X

Las niñas pobres tienen 2,5 veces más probabilidades de casarse en la infancia que las que tienen más recursos.

¿QUÉ IMPACTO TIENE EL MATRIMONIO INFANTIL?



El matrimonio infantil normalmente implica poner fin a la educación de una niña, su vocación y su derecho a elegir la vida que quiera. Diversos datos de investigación confirman que las niñas que se casan en su infancia tienen un mayor riesgo de sufrir violencia por parte de su compañero en comparación con las niñas de la misma edad que se casan más mayores.